

Mujeres emprendedoras cuentan con apoyo en la UCR

La UCR ofrece asistencia a mujeres que requieren apoyo para su negocio.

SERGIO ZÚÑIGA RUIZ
sergio.zuniga@ucr.ac.cr

El liderazgo en emprendimiento e innovación no es solo cosa de hombres, como típicamente la sociedad lo ha visibilizado.

Aquellas mujeres que desean emprender sus propios proyectos de negocios cuentan con varias opciones dentro la Universidad de Costa Rica (UCR), para llevarlos a cabo y salir adelante e innovar en el mercado.

Actualmente existen dos opciones para estas mujeres con ganas de salir adelante por sus propios medios: el programa social "Mujeres construyendo un mejor futuro", de la Escuela de Administración de Negocios, dirigido a jefas de hogar con escasos recursos que quieran montarse su microempresa, y la iniciativa "Mujeres Emprendedoras" de la Agencia Universitaria de Gestión de Emprendimiento (AUGE), que busca reforzar liderazgos femeninos en el área de innovación entre estudiantes y profesionales de la UCR con proyectos prometedores. Ambos proyectos trabajan por separado.

"Mujeres construyendo un mejor futuro" es un programa que lleva 5 años de desarrollarse en la UCR como



Tanto amas de casa de escasos recursos como universitarias que quieren ejercer liderazgo en el mercado, tienen oportunidad de desarrollar sus habilidades en dos distintos programas que ofrece la UCR. (Foto: Escuela de Administración de Negocios)

parte de los programas sociales que promueve la Escuela de Administración de Negocios, con colaboración de un proyecto de Trabajo Comunitario Universitario (TCU).

Esta opción está dirigida a dar apoyo, capacitación y asistencia a amas de casa jefas de hogar de escasos recursos, a ellas se les orienta a crear sus microempresas en un ambiente adecuada a sus particularidades.

El curso tiene una duración de un año y dos meses, durante el cual aprenden aspectos como autoestima y desarrollo personal, matemática básica, administración contable y financiera, mercadeo y ventas, entre otros módulos. Tras concluir los nueve mó-

dulos de los que consta el programa, las mujeres obtienen el certificado de "Técnica en Gestión de Empresa".

"Hace un par de semanas logramos contactar a más de 70 mujeres que han pasado por el programa. Tras realizar una encuesta, nos dimos cuenta que el 77% de ellas cuentan con su proyecto en marcha; además, un 94% afirma que su vida cambió para bien luego de realizar el curso", comentó Tatiana Valverde, coordinadora de Programas Sociales de la Escuela de Administración de Negocios.

El programa es gratuito, pero limitado a 40 mujeres. Para optar por uno de los cupos, las interesadas deben pasar por un proceso de selección, en

el cual se toma en cuenta –entre otras cosas– su situación socioeconómica y familiar, con el fin de darle prioridad a las amas de casa que más necesitan del curso para salir adelante.

UNIVERSITARIAS TAMBIÉN

En la UCR existen talentos femeninos con capacidad de innovar y liderar el mercado, ya sean estudiantes que quieren desarrollar proyectos o, bien, profesionales que decidan innovar en el mercado por medio de productos distintos y con potencial de crecimiento.

AUGE, en este momento, busca incorporar ese tipo de talento femenino, tanto para que presenten proyectos de innovación y emprendimiento, como para que se unan como mentoras de otros proyectos.

"Hemos notado que la mayoría de proyectos de emprendimiento que ingresan a AUGE para ser incubados son liderados por hombres. Esto nos ha preocupado, porque sabemos que en Costa Rica existen mujeres emprendedoras exitosas y en puestos muy importantes en distintas áreas del país, pero que no son tan visibilizadas como los hombres que también lo son", explicó Carolina Flores, gestora de emprendimiento de AUGE.

De hecho, durante el pasado mes de octubre, la "Surikata" –como llaman a la reunión mensual de emprendedores– fue dedicada a las mujeres y a externar esta preocupación por

atraer más talento femenino a la casa. En esta actividad se contó con la participación de exitosas emprendedoras, como Ana Ruth Villarreal, Irene Farinha y Sandra Kauffman, quienes contaron sus experiencias de éxito.

Flores aclaró que con esto AUGE no pretende que se acerquen solamente mujeres, sino que también personas que puedan ser mentores, sin distinción de sexo, y brindar la oportunidad de fortalecer a las mujeres emprendedoras que decidan ingresar a AUGE.

Ana Javier Quintero, integrante de Enzima, oficina que coordina las iniciativas y cultura de emprendimiento en la UCR, comentó que junto a AUGE están preparando un conversatorio llamado "Inquietas", donde se discutirá y resolverán dudas sobre emprendimiento e innovación a universitarias.

La actividad está programada para el próximo 10 de diciembre en la Casa Emprendedora María Teresa Obregón, ubicada 100 metros al este y 100 norte de la Fuente de la Hispanidad, en San Pedro de Montes de Oca.

CONTACTO

Mujeres construyendo un mejor futuro
Teléfono: 2511-9180

AUGE
Teléfono: 2511-1334